



Prosigue arrolladora la ofensiva nacional en Teruel y Castellón

Tres aviones rojos, derribados

Parte oficial de Guerra

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 7 de junio de 1938. II Año Triunfal.

En el frente de Teruel ha continuado nuestra ofensiva ocupándose el vértice Fuentesilla, otra altura al sur del mismo, otra al sureste del vértice Artigas y se seguía combatiendo y avanzando a la hora de dar el Parte, habiéndose vencido la resistencia del enemigo, al que se le han hecho numerosos muertos y 124 prisioneros.

En el frente de Castellón nuestras tropas también han reanudado su progresión hacia el sur, arrollando a las fuerzas rojas que se hallaban en la orilla norte de la Rambla Monleón, y arrojando ésta se han ocupado y rebasado la Casa del Curaco y alturas que dominan el pueblo de Adzaneta, contra las que el enemigo realizó contraataques con tanques, que fueron rechazados.

Se han ocupado y rebasado asimismo en este frente por otra columna muchas alturas, entre las que se cuentan La Nogueruela, lomas del Estepa, María de Pout de la Reva, otras importantes posiciones sobre el barranco de La Rambleta y los pueblos de Chodos y Benafigos.

En el frente de Madrid se han rechazado dos intentos del enemigo sobre nuestra cabeza de puente del Arzobispo, habiéndose inutilizado un tanque ruso.

En el frente de Extremadura, sector de Madrigatejo, se han rechazado violentamente dos ataques de los rojos, a los que se han causado numerosas bajas, de las cuales se han recogido los cadáveres de un capitán y 20 soldados.

El número de prisioneros hechos y presentados se eleva a 109 y han quedado en nuestro poder muchas armas y municiones.

Ayer, en combate aéreo sobre el puerto de Valencia, fueron derribados dos aviones rojos y hoy otro en el sector de Mora de Rubielos.

Salamanca 7 de junio de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

el trayecto Tuy-Santander-Tuy, cuya extensión es de 1.550 kilómetros.

Los billetes para ambos itinerarios podrán adquirirse en las principales Agencias de Turismo, extranjeras o nacionales. España brinda a nuestros visitantes de fuera una acogida cordial, ofreciéndoles toda clase de facilidades para su entrada en nuestro territorio y su paso por regiones que durante el verano disfrutan de un clima delicioso, siendo sus bellísimos paisajes de un atractivo y encanto no superado en país alguno. También podrán recorrerlo los españoles, para los cuales el viaje será una peregrinación a las huellas gloriosas de las hazañas realizadas por nuestros antepasados.

Sucesivamente, y a medida que las circunstancias lo permitan, se abrirán las Rutas de Guerra de Aragón, Madrid, y Andalucía. Base principal de la primera será la ciudad de Zaragoza, visitándose Belchite, monumento del heroísmo de una raza, Huesca, Teruel, la Sierra de Alcubierre y las ciudades y campos de batalla que marcan el avance de las tropas del General Franco hasta las orillas del mar Mediterráneo.

La Ruta de Guerra de Madrid comprenderá la visita al Alcázar de Toledo, la Ciudad Universitaria y los campos de batalla de Brunete y altos del Guadarrama, enlazados por dos ciudades monumentales: Avila y Segovia.

La Ruta de Guerra de Andalucía tendrá como itinerario Algeiras, Málaga,

Granada, Córdoba, Sevilla, Jerez y Cádiz.

La variedad de climas que disfruta España permitirá que en toda época del año, verano, invierno y estaciones intermedias, haya una o más Rutas de Guerra abiertas al público nacional y extranjero.

Mientras la propaganda enemiga agota hasta el límite su mendacidad, nosotros trabajamos con método seguro y ofrecemos ahora al Mundo otra prueba de la capacidad guerrera y política de nuestro régimen nacional.

Es esta la primera vez en la Historia que un país abre, en plena guerra, dos grandes Rutas de Turismo. España enorgullecida de poder exhibir a propios y extraños muestras del heroísmo de sus Ejércitos y Milicias y de la pujanza y vitalidad de su juventud, manifiesta, tanto en el espíritu que alienta a sus organizaciones, unificadas bajo la Jefatura del Caudillo de España en la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, como en su capacidad reconstructiva, que impulsa las más diversas actividades, permitiéndole organizar rápidamente sus Rutas Nacionales de Guerra.

Terminadas sus declaraciones, el Ministro del Interior, Prensa y Propaganda, ofreció unas copias de vinos españoles a los representantes de la Prensa, con los cuales departió cordialmente durante un buen rato.

El enemigo se bate a la desesperada

El enemigo sigue demostrando su tenacidad de batirse a la desesperada para ver de atajar nuestros avances por tierras de Levante.

No lo ha logrado ni lo logrará. Tan inútil es la resistencia que en este frente ha opuesto, como lo fueron sus ataques por Cataluña y el Pirineo.

Estos, por lo visto, han terminado. Al menos llevamos tres días en los que los rojos catalanes se están tranquilos en sus trincheras sin hacer más fuego que el de hostigamiento.

Hoy por Levante, a pesar de la resistencia del enemigo las fuerzas de Navarra, que hacen de enlace entre las columnas que avanzan por el frente de Levante, han ocupado los pueblos de Chodos y Benafigos, y las columnas de Galí

cia, arrollando materialmente al enemigo, se trasladaron a tres kilómetros hacia el Sur de Adzaneta. Todas las carreteras de este sector han quedado en nuestro poder en el día de hoy; hemos hecho sobre 300 prisioneros y hemos enterrado una enorme cantidad de muertos.

Las operaciones que están llevando a cabo las fuerzas que operan sobre Levante son de verdadero gran estilo y sus resultados empiezan ya a tocarse.

Por de pronto, en este día nuestros avances han sido en toda la línea y la derrota de los rojos como plefísima.

Tengo la impresión de que su ferocidad en resistir, empieza a ablandarse. Pronto veremos si me equivoco.

EL TEBIB ARRUMI.

Gobierno Civil

Junta Regional Reguladora de Abasto de Carnes

CIRCULAR

De interés para carniceros y público en general

Según lo acordado por esta Junta en sesión celebrada el día de ayer, y para dar cumplimiento a lo ordenado por la Junta Central Reguladora de Abasto de Carnes los precios que han de regir a partir de esta fecha para la venta al público de carne de ganado lanar, hasta el día 30 de los corrientes y en consonancia con los fijados por la expresada Junta Central para este ganado en vivo hasta la citada fecha, son los siguientes:

CORDERO DE PASTO.

Chuletas, 3,80 pesetas kilo.
Pierna, 3 id. id.
Paletilla, 2,60 id. id.
Falda y cuello, 2,40 id. id.

CARNERO.

Chuletas, 3,60 id. id.
Pierna, 2,80 id. id.
Paletilla, 2,30 id. id.
Falda y cuello, 2,20 id. id.

OVEJA.

Chuletas, 3,50 id. id.
Pierna, 2,70 id. id.
Paletilla, 2,30 id. id.
Falda y cuello, 2 id. id.

Lo que se hace público para general conocimiento, advirtiendo a los carniceros de la provincia y público en general, que los infractores que vendan o compren a mayores precios que los marcados serán estrictamente sancionados por mi autoridad. Burgos 7 de junio de 1938. — II Año Triunfal. — El gobernador civil, presidente, Antonio Almagro.

El 20 de Julio, sorteo extraordinario de Lotería. Un premio de dos millones, otro de un millón y el tercero de 500.000 pesetas.

Jugar a la Lotería en estas circunstancias es favorecer los intereses económicos de la Patria.

Daladier regresa a París después de inspeccionar la frontera

Infantería y cañones a la frontera

París.—Con motivo de los bombardeos aéreos del territorio francés por aviones hispano-soviéticos ha sido enviado a Ramiers un destacamento de Infantería con 15 cañones antiaéreos y varias ametralladoras.

Daladier inspecciona la frontera

Perpiñán.—El presidente francés Daladier ha inspeccionado las defensas antaéreas de la frontera, llegando hasta Bayuis-sur-Mer, y ha pasado revista a los destacamentos encargados de la protección contra aviones.

Daladier declaró que las disposiciones adoptadas hasta ahora eran a su juicio, suficientes para asegurar la defensa del territorio francés, pues la eficacia y rapidez del tiro de las piezas emplazadas, pueden impedir toda incursión en ese sector.

A pesar de ello, los medios de defensa serán reforzados, existiendo al propósito de tener dispuestas escuadrillas de caza que patrullen constantemente sobre toda la línea fronteriza.

Pasando revista

Perpiñán.—Durante su visita a la zona fronteriza, el jefe del Gobierno francés se detuvo en Bayuis, donde pasó revista a un destacamento de la defensa antiaérea.

Declaró el señor Daladier que se han tomado y el material de que se dispone son más que suficientes para asegurar la protección del territorio contra cualquier incursión aérea. La eficacia y la rapidez de tiro de las piezas instaladas aseguran una acción cierta contra cualquier incursión en aquel sector.

Las escuadrillas de caza que se envían a la frontera, deberán estar patrullando constantemente sobre el territorio francés.

Regresa Daladier

Villacoublay.—A las siete y media de la tarde ha tomado tierra sin novedad en este aeródromo el avión que conducía al prosit

dente del Consejo, señor Daladier, que se trasladó a París inmediatamente.

Cambiando impresiones

París.—El ministro de Relaciones señor Bonnet ha recibido al presidente de la comisión senatorial de Asuntos Exteriores, M. Beranger.

El ministro estuvo a las nueve de la noche en el domicilio del señor Daladier para conocer las impresiones que trae del viaje que ha efectuado a las regiones de la frontera española.

Conferenciando con Bonnet

París.—Ha llegado al presidente del Consejo Daladier, después de haber efectuado su visita de inspección a la frontera de los Pirineos.

Daladier se dirigió directamente a su domicilio sin hacer a los periodistas ninguna declaración.

Poco después celebró una conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet.

El descartado plan de los rojos.

Perpiñán.—Noticias de Barcelona, dignas del mayor crédito, dicen que los dirigentes marxistas se encontraban satisfechos del revuelo causado por la violación de la frontera francesa por aparatos «desconocidos».

Estos mismos informes aseguran que el Gabinete Negrín ha deliberado secretamente sobre los acontecimientos para hacer una intensa campaña a su favor.

También se asegura que cuenta con veinticinco pilotos de toda su confianza para proseguir estas violaciones y que con dicho fin tiene preparados dos campos de aviación reservados.

Uno de ellos está destinado a la salida de aparatos dedicados a estos muestros y el otro se habilitará para el aterrizaje y con objeto de despistar su actuación.

Otros informes dicen que se ha aleccionado a la «Agencia España» para que se encargue de una intensa propaganda a su favor.

Según esta información la referida Agencia, al servicio de los marxistas proporcionará una amplia información, falsa, como es natural, a la Prensa extranjera y por medio de otros procedimientos se encargará también de hacer llegar estas noticias incluso a los periódicos moderados de Francia.

Apertura al Turismo de la ruta de la guerra del Norte

El Excmo. Sr. Ministro del Interior, Prensa y Propaganda, don Ramón Serrano Suñer, recibió ayer tarde en su despacho oficial a numerosos corresponsales de la Prensa extranjera y de la nacional, a los que había previamente convocado. Estuvieron presentes el subsecretario del Interior, señor Lorente Sanz; los jefes Nacionales de los Servicios de Prensa, señor Giménez Arnáiz, de Turismo, señor Bolín, y de Propaganda, señor Ridruejo; el secretario político del Ministerio, Comde de Mayalde, y los jefes de Sección señores Gómez Aparicio, Pabón, Tovar, Merry del Val y Heredia.

El ministro del Interior, Prensa y Propaganda se expresó en los siguientes términos:

—He convocado a ustedes para darles una noticia de indudable interés. España, el día primero de julio próximo abre al turismo extranjero la gran Ruta de la Guerra del Norte. El arma principal que contra nosotros venían esgrimiendo el enemigo es la propaganda. El enemigo realiza una propaganda intensa y mendaz contra España, utilizando para ello, principalmente, el oro robado en las arcas del Banco de España. Esa es la fuerza principal de nuestro enemigo. La nuestra es, por el contrario, una fuerza militar y moral. Ellos mientan, nosotros luchamos, vencemos y creamos. En aquel turbio camino de su propaganda no estamos dispuestos a seguirle.

Frente a ella, exhibimos nosotros ante el Mundo la verdad de España, la verdad de nuestra Guerra y de nuestro Movimiento político tal y como son.

El día primero de julio les entregamos a su examen y a su crítica más rigurosa.

Coincide esta decisión nuestra con el momento actual, en que considerándose el enemigo definitivamente vencido en la guerra, apela una vez más, consecuencia con los propósitos que en distintas ocasiones anunciara, a lanzar contra España toda clase de especies calumniosas y a provocar incidentes con el propósito

y con el deseo de que puedan arrastrar a Europa a la guerra.

Y ahora, concretamente, voy a dar a ustedes una idea de cuáles son las rutas que ofrecemos al turismo extranjero.

En plena guerra, pero con fe absoluta en la impetuosa de la victoria final, la España del Generalísimo Franco, se dispone a abrir la primera de sus Rutas Nacionales de Guerra, organizada en este Ministerio por el Servicio Nacional del Turismo, e invita a todos los ciudadanos de los países civilizados a recorrer la del Norte, a partir de primero de julio próximo, para comprobar personalmente la tranquilidad y el orden que reinan en las regiones recién conquistadas por las armas y en las que, con toda comodidad, podrán ver las huellas aún candentes de una de las epopeyas más grandes que registra la Historia.

La Ruta de Guerra del Norte tiene dos itinerarios: uno arranca de Irún para llegar hasta la invicta ciudad de Oviedo, y vuelve al punto de partida pasando por San Sebastián, Bilbao, Santander y Gijón. El otro — establecido en honor de nuestros hermanos de Portugal — comienza en Tuy, para seguir por los maravillosos ríos gallegos a Santiago de Compostela y desde allí, por Lugo, a Oviedo y Santander, donde se inicia el regreso por un camino digno del anterior.

Para el transporte de los visitantes a la Ruta, se dispondrá de grandes autocaros, confortables y seguros, acompañados de guías-interpretes del Servicio Nacional del Turismo, que facilitarán la debida información sobre todos los aspectos del viaje. Los mejores hoteles del Norte de España alojarán a los viajeros, y las estancias en las capitales alternarán con escalas en lugares pintorescos y agradables, como Zarauz, Laredo, Santillana del Mar, Covadonga, etc.

El precio será módico y la duración del viaje, nueve días, lo mismo en el itinerario Irún-Oviedo-Irún, cuyo recorrido total es de 1.100 kilómetros, que para

El comercio indigno de los rojos

Una de las causas, posiblemente la más fundamental, de la inútil resistencia de los rojos y, por ende, de la prolongación de la guerra, es el activo contrabando de toda clase de material de guerra que realizan buques comprados a peso de oro, con el oro precisamente robado a los españoles honrados.

Contra este comercio indigno, la Aviación Nacional, desde hace algún tiempo, viene intensificando su acción, bombardeando a los buques mercantes, cuando éstos se encuentran descargando en puertos españoles ese material de guerra, que contribuye a la destrucción de España. De ahí que los rojos, impotentes de otra clase de acciones para coartar los pies a nuestros gloriosos pilotos, hayan acudido a una de esas tan burdas como inhumanas manobras en que son consumados maestros. Primero, el Gobierno de Barcelona hizo activas gestiones cerca del ministro francés de Marina, M. Campluch, para que éste ordenara que uno o varios buques franceses de guerra permanecieran amarrados al lado de los mercantes contrabandistas, mientras éstos estuvieran realizando las operaciones de descarga. Medida que, al parecer, se había intentado conseguir, sin éxito, en Inglaterra. Se buscaba con ella impedir los bombardeos, o, a lo menos, derivar a los Nacionales graves consecuencias de orden internacional.

Su eficacia en este sentido se comprobó últimamente en ocasión en que un avión de nuestra gloriosa Armada aérea intentó bombardear el barco «La Corsea», cuando desembarcaba su cargamento en Barcelona, amarrado junto a un torpedero francés que protegía la operación, sin que el piloto se atreviera a realizar su propósito, por temor a errar el blanco y alcanzar al torpedero.

Sin embargo, esto no basta a los rojos, porque con idéntica finalidad, ahora han adoptado un sistema que responde a su baja condición moral, y es el de hacer que los mercantes se sitúen entre los buques «Uruguay», «Buenos Aires» y «Villa de Madrid» que, como nadie ignora, están convertidos en cárceles flotantes en las que, como es natural,

están recluidas centenares de víctimas de la furia roja.

Ahora bien, nada conseguirán los rojos, porque la España de Franco, aunque humaniza la guerra en todo lo que es humanamente dable, sabe bien que las leyes de guerra no garantizan la seguridad de los buques neutrales durante su permanencia en puertos de una nación en guerra. Y mucho menos cuando se encuentran con las turbias finalidades perseguidas. A nadie, pues, han de asustar los aspavientos rojos con que se proclaman los bombardeos que sufren barcos de naciones extranjeras, cuando éstos no son más que vulgares contrabandistas, en cuyos cálculos entra ya el riesgo a que se exponen.

Nuevo Decano del Colegio Notarial

Vitoria.—El jefe nacional de los servicios de Registros y del Notariado ha recibido a los informados para a los que ha manifestado que había sido removida la Junta del Colegio Notarial de Burgos, habiéndose nombrado decano del mismo a don Santos Fernández, notario de Santander.

Dicha Jefatura ha enviado unas circulares a los presidentes de Audiencias territoriales, para que procedan a cumplir con la mayor rigurosidad posible las normas disponiendo el modo de llevar los libros.

La caridad une, el egoísmo separa, ayuda a tus hermanos redimiéndolos contribuyendo en la suscripción de AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS.

Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación

INSTRUCCION

Dispuesta por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos nacionales, la celebración de un curso para proporcionar a los Estados Mayores y muy especialmente a las Planas Mayores de las brigadas de un cierto número de auxiliares que cooperen a la función de E. M., se convoca al mismo sobre las bases siguientes:

1.º El curso tendrá de duración 30 días, verificándose en Valladolid, en el local que ocupaba la antigua Academia de Caballería.

2.º El número de plazas será el de 150.

3.º Podrán asistir a él el personal comprendido en los reemplazos no movilizados, con edad mínima de 30 años cumplidos y máxima 40, el día señalado para el cierre de admisión de instancias que hayan terminado en España, las carreras de Ciencias, Filosofía y Letras en sus distintas ramas y abogado.

4.º Los aspirantes dirigirán las instancias con arreglo al formulario adjunto al señor coronel director de la Academia para tenientes provisionales auxiliares de Estado Mayor, dando cuenta de esta petición a las autoridades pertinentes para que puedan estas emitir los informes que se indican en base posterior.

5.º Los aspirantes que terminen con aprovechamiento el curso serán promovidos al empleo de tenientes provisionales adjuntos, como auxiliares del servicio del Estado Mayor, gozará mientras desempeñen su cometido el sueldo correspondiente y disfrutarán del empleo estrictamente durante el tiempo de duración de la campaña.

6.º La selección de instancias será hecha por el señor coronel director de la Academia, en la cual se tendrán en cuenta los datos que se obtengan de los aspirantes en cuanto a sus ideas sociales, partidos políticos a los que hayan pertenecido antes del movimiento nacional, así como todo lo que en pro de este hayan llevado a cabo, por lo que las autoridades de todo orden a quienes conste algo favorable o no favorable de los aspirantes que las haya requerido, no siendo parientes, puedan exponerlos por su honor o por declaración jurada en escrito que para mayor rapidez, remitirán directamente al director de la Academia citada, al que se le prohíbe tener en cuenta cualquier escrito de carácter particular, teniendo en cuenta además el conceder preferencia a los que posean idiomas, taquigrafía, mecanografía y conducción de automóvil.

7.º El plazo de admisión de instancias para su selección se cerrará el 15 del actual mes de junio, para comenzar el curso el 1.º del mes de julio próximo, entendiéndose el tiempo que media entre ambas fechas en apño a los alumnos admitidos e incorporación de estos al Centro.

8.º Por las distintas autoridades militares se dará la máxima publicación a la convocatoria anunciada y el director coronel de la Academia para tenientes provisionales de E. M., aceptará para ganar tiempo en la selección de los concursantes avisos telegráficos de los mismos con los datos que se precisen y mencionan en esta convocatoria, sin perjuicio de que se cursen, además, las correspondientes instancias.

Burgos 31 de mayo de 1938.—Segundo año triunfal.—El general de división, Luis Orgaz.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

Decreto nombrando primer secretario en la Embajada de España en la Santa Sede a don Antonio de la Cierva Lewiza.

Otro ídem secretario de primera clase en la Embajada de España en Lisboa, a don Alvaro Seminario y Martínez.

MINISTERIO DEL INTERIOR

Decreto autorizando al ministro del Interior para organizar, por medio del Servicio Nacional del Turismo, en el próximo verano un circuito de viaje denominado «Ruta de guerra del Norte».

VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Orden derogando la prohibición para importar cerillas españolas en la Guinea Continental.

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden encargando al jefe de los Servicios de Archivos, Bibliotecas, y Registros de la Propiedad Intelectual, el despacho de los asuntos de la Jefatura del Servicio Nacional de Bellas Artes, durante la ausencia del jefe de dichos servicios.

Otra solicitando el envío a este ministerio de las Guías o Memorias de los Establecimientos servidos por el Cuerpo facultativo de Archivistas, Bibliotecarios, y Arqueólogos.

Otra nombrando a doña Josefa Rosón y Rubio, directora de la Escuela Normal del Magisterio primario de Pontevedra.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO

Orden disponiendo la separación del Cuerpo, y su baja en el escalafón de los Guardias de Seguridad y de Asalto, pertenecientes a la planta de Burgos, Manuel González Canseco, Ramiro Santiago Lago, Ricardo Santiago Lago, José Rodríguez Lamas, Francisco Andrés Losada, Joaquín Álvarez Calvo, Pedro Carrera Maceda, Belisario Rodríguez González y Pío Novoa Gil. De conformidad con el dictamen del abogado del Estado asesor jurídico de este ministerio y con la propuesta del Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Seguridad, acuerdo la separación de los mencionados guardias del Cuerpo a que pertenecen y su baja definitiva en el escalafón correspondiente, por hallarse incurso en el Decreto número 108 de la Junta de Defensa Nacional, Decreto-Ley de 5 de diciembre y demás disposiciones complementarias.

MINISTERIO DEL INTERIOR

SERVICIO NACIONAL DE TURISMO

Concurso para la provisión de quince plazas de guías intérpretes auxiliares.

De acuerdo con lo dispuesto en el anuncio de convocatoria de este concurso, inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de 20 de mayo último, se hace público para conocimiento de los aspirantes admitidos, que los exámenes tendrán lugar en la ciudad de San Sebastián, en el local de la Escuela Normal de Maestros (Avenida de Navarra Ategorrieta), dando comienzo a las diez horas del quince del actual.

Información general

Comentarios a la nota de España

Barcelona.—«El Diluvio» del día 29 escribe:

«¿Hasta cuándo se va a tolerar tanta vergüenza? Piensen nuestros vecinos y piensen los ciudadanos ingleses, que «uestra indignación empieza a dispersarse sobre diapas que no llevan inscritos los nombres de Italia y Alemania». Empieza a dispersarse contra los que, impidiéndonos adquirir el material que tenemos derecho a comprar, son los principales culpables de estos asesinatos espantosos que realizan los rebeldes con máquinas que no tienen derecho a poseer».

Graves incidentes en Moscú

Riga.—Se reciben noticias de Moscú según las cuales se han registrado últimamente gravísimos incidentes en dicha capital.

Fuerzas de la G. P. U. tuvieron que acordonar un barrio entero con objeto de detener a los que se habían levantado contra la tiranía roja, que entablaron un fuerte tiroteo con los agentes soviéticos. Estos tuvieron que utilizar las ametralladoras para ahogar la sección.

Entre los directivos de este movimiento antisoviético figura un diputado del Consejo de la U. R. S. S.

Llegada de refugiados

Mansella.—Ha llegado a este puerto el acorazado inglés «Sussex», que trae a bordo numerosos refugiados ingleses y de otras nacionalidades, procedentes de Barcelona.

Negrín visitó el frente de Castellón

Berlín.—Según noticias recibidas de Barcelona. Negrín, acompañado del jefe de Estado Mayor, Rojo, ha salido con dirección al frente de Castellón, donde los marxistas, deprimidos y desmoralizados por el interrumpido y victorioso avance del Ejército nacional han perdido en absoluto la confianza en el cabecilla Miñaja.

Negrín ha visitado las fábricas de municiones de Sagunto, exhortando a los obreros a redoblar su actividad y declarando que si la producción disminuye se producirá en este frente una verdadera «debauche».

Comentarios de la prensa francesa

París.—La mayoría de los periódicos franceses publican en lugar preferente la declaración hecha por radio, desde Salamanca, de que los ataques aéreos contra el territorio francés, constituyen una maniobra de la España soviética.

«Le Matin» hace saber que el presidente del Consejo ha recorrido durante dos horas en visita de inspección los distritos de Aix les Thermes y Orgaix. Después de terminada su inspección, Daldier ha declarado lo siguiente:

«Nosotros no tendremos guerra si nos mostramos fuertes y decididos. Evitaremos esta si miramos el porvenir con valor y confianza.»

Según parece el presidente del Consejo tuvo en Foix una entrevista con el general Navarro, en la que se trató de la colocación de baterías antiaéreas en la frontera pirenaica.

Han llegado ya a Aix les Thermes unos destacamentos del regimiento de Infantería número 14 y de defensa antiaérea.

El señor Daladier se dirigirá luego a Osseja y Bour Madame, en donde continuará la inspección

relativa al vuelo de la escuadrilla en cuestión.

En Aix les Thermes, la población se halla, como es natural, muy indignada. Fueron rotos un gran número de cristales a causa de la explosión de las bombas. En las habitaciones de algunas casas quedaron muchos muebles fuera de su sitio.

«Le Jour» publica bajo grandes titulares la actitud enérgica del Gran Cuartel General de la España nacional, según el cual se trata de nuevas provocaciones por parte del jefe marxista de Barcelona.

«Le Journal» reproduce las declaraciones de testigos oculares, según los cuales los aviones tenían la forma característica de los aparatos que utiliza la España soviética. Los pedazos de las bombas y sus inscripciones son actualmente objeto de examen en un laboratorio de Toulouse.

«L'Action Française» declara igualmente que está fuera de duda que, tanto estos bombardeos, como el efectuado en el día de la Ascensión, han sido ejecutados por aviones de la España roja.

«L'Oeuvre», de acuerdo con su tendencia política, pretende que existen unas pruebas fotográficas que demuestran que se trata de aparatos de la España nacional.—DNE.

Manifestación monstruo contra el comunismo

Nueva York.—El alcalde de Jersey City, Hague, en contestación a los ataques social-comunistas, que le acusan de actitudes anti-democráticas, ha invitado a la población a juzgar públicamente su conducta con respecto a los rojos. Más de cien mil personas, guiadas por los antiguos combatientes, con banderas y cartelones y antorchas, improvisaron anoche una formidable manifestación en su honor. El alcalde, hablando a la multitud, subrayó la significación de esta manifestación popular e invitó a los social-comunistas que prefieren Rusia a América, a que se marchen a tierras soviéticas.

Los cartelones que exhibían los manifestantes decían especialmente: «Liberemos nuestro país del comunismo», «América para los americanos», «Que se vayan los rojos», «Unámonos contra el peligro comunista, etc.»

Hay que destacar que es la primera vez que se registra en los Estados Unidos una manifestación anticomunista tan sensacional.—Stefani.

Huyendo de la quema

Nueva York.—Despachos procedentes de Manila describen la fuga de la población aterrizada del pueblo de Camaling y otros amenazados por la lluvia de lava incandescente desprendida del volcán Mayon, en erupción.

El general Calles ha sido el encargado de organizar los socorros.—Stefani.

Nerviosismo en Francia

París.—Los círculos nacionalistas franceses empiezan a manifestar cierta nerviosidad por la paralización de las conversaciones franco-italianas.

León Balby, director de «Le Jour», dice que es necesario terminar de hacer muecas y que si

se quiere que la guerra civil española no solo se localice, sino que se termine, si se quiere que el acuerdo italo-británico entre en vigor y que la situación en el Mediterráneo se aclare, si se quiere que el bolchevismo sea expulsado definitivamente de Europa occidental, es necesario que el acuerdo llegue a establecerse lo más rápidamente posible entre Roma y París.

Balby añade que este acuerdo no debe sin embargo ser forzado ni de una parte ni de otra, sino que debe derivar de un gesto igual y espontáneo.

El mismo periódico publica una larga entrevista con el presidente de los excombatientes franceses en Italia, en la que Mirauchau afirma que los remedios que hay que aportar en las relaciones franco-italianas son de orden moral, diplomático y político y pide que se llegue a una aclaración cuanto antes.—Stefani

Sigue la ayuda a los rojos

París.—En el puerto de Marsella se ha descubierto un nuevo grueso engaño relacionado seguramente con el contrabando de armas a favor de la España roja.

Estos días pasados, el barco «Merland» desembarcó en los muelles de Marsella 500 cajas de pretendida quincallería.

El barco continuó seguidamente su viaje. En vista de que nadie retiraba las mercancías, la aduana procedió a abrir las cajas, comprobando que contenían hierro viejo y restos de neumáticos.

Se presume que el barco haya cambiado su cargamento en el mar pasándolo seguidamente a la España roja.—Stefani.

No quieren vivir en Rusia

Sofía.—Hasta el presente se registra la repatriación de mil búlgaros emigrados a Rusia y obligados a abandonar los territorios soviéticos por las vejaciones de que fueron objeto por parte de las autoridades y las privaciones de todo género. Conviene destacar que se trata en su mayor parte de emigrados políticos que huyeron a Rusia por sus ideas subversivas y que han preferido hacerse detener por la policía búlgara volviendo a su país antes que continuar en el infierno bolchevique.—Stefani.

Siempre mintiendo

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani escribe: Las noticias difundidas por las Agencias francesas sobre pretendidos incidentes que han tenido lugar en la España Nacional pueden ser definidos como «canards» sin novedad porque habían sido ya publicadas en la prensa extremista británica y de todas formas esas noticias son absolutamente falsas. Su fin tendencioso es evidente. Se trata de una maniobra de falsedades que tiene por fin ocultar la gravedad de la situación de los rojos españoles. Un persuasivo testimonio le da el correspondiente del «Daily Express», que tras una severa investigación telegráfica desde Gibraltar asegurando que los centros de la pretendida revelan viven en perfecta tranquilidad. Stefani.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—María del Carmen Sevilla Ibáñez, Fermín Pérez Alonso, Felisa García Echevarría.

Defunciones.—Pablo Temfino Ortega, de Burgos, 56 años, Tahonas 8.

María Ruiz Escalada, de Reinosa, 67 años, Sombrecera 44.

Patrocinio Ramírez López, de Villagonzalo Arenas, 19 meses, Villagonzalo.

Tierras en Burgos, se arriendan 64 fanegas.

Darán razón: Avenida del Generalísimo Franco (antes Isla), número 25, 1.º.

Se alquilan muebles para parques completos. Merced 20, (bajo).

Pérdidas y extravíos

Pérdida de una cartera conteniendo dinero y documentos interesantes. Se gratificará al que la entregue en la Guardia Municipal.

Pérdida del décimo de lotería núm. 2.904, sorteo del día 11 actual. Se ruega entréguese en Sombrecera Sálz.

Se ruega a la persona que se haya hallado una libreta de cupones de máquinas Singer, su entrega, por no serle útil y ser de un empleado. Se gratificará en Santa Agueda, n.º 5, bajo, Singer.

Arriendos y hospedajes

Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Cuñetas y Cámaras «Floretones», marca de primera categoría. Depósito exclusivo: Vinda de Ignacio Palacios, Burgos. Existencia en cantidad de casi todas las medidas.

Guía Profesional

F. Urraca Oculista del Hospital de Barrantes
Consulta particular: de once a dos y de cuatro a seis
GRATIS A LOS POBRES
Lain Calvo, 18 — Teléfono 1311

Doctor Muñoz Casas
Del Dispensario Oficial Antivenéreo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6
ALMIRANTE BONIFAZ, 13 1.º

MEDICO - DENTISTA
J. del Val
Duque de la Victoria, 19, p'ral, Izda. (Antig. Plaza del Arzobispo)

CLINICA DENTAL
EUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO
EUSEBIO MIGUEL
Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6
ESPOLON 2 y 4

Moisés Arroyo
ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS
PLAZA DE VEGA 22-24
TELEFONO, 1556
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

ANA F. GOMEZ
Practicante - Comadróna y Masagista-Exalumna Oficial de la Facultad de Medicina de Madrid
OFRECE SUS SERVICIOS
Santa Agueda, 36 entlo.

C. Aranguena García - Inés
(Del Hospital de Barrantes)
Aparato Urinario y Piel
LIBERTAD, 5 TELEFONO, 1304
Consultas: de 1 a 2 y de 4 a 5

La Juventud masculina de Acción Católica

Aroche terminaron las reuniones que por primera vez desde el comienzo del Movimiento han celebrado el Pleno Nacional del Consejo Superior de la Juventud Masculina de Acción Católica de España.

Las reuniones, en las que se han tratado asuntos interesantísimos referentes a la mencionada rama de la Acción Católica, empezaron el sábado, con una Vigilia en la Iglesia del Carmen, dirigida por el reverendísimo doctor don Casimiro Morcillo, consiliario general de la Acción Católica española.

Han asistido a las sesiones representantes de todas las archidiócesis de España, la mayor parte de ellas venidas expresamente de los distintos frentes de guerra.

Ayer, durante un descanso en la labor de las sesiones, fueron recibidos por el señor Arzobispo de Burgos a quien reiteraron su incondicional y entusiasta acatamiento a la Jerarquía de la Iglesia.

ESTACION DE BURGOS

Relación de los vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas del día 8 de junio.

Serie y número del vagón R 10074, expedición 932, procedencia Quintanapalla, mercancía trigo, consignatario Turiso.

J 7806, 5670, San Sebastián, impresos, D. C., Correos.

X 11921, 4089, Sama, carbón, C. Masa.

H 3691, 5819, B. Amézola, cemento, Villamiel.

M 2077, 8873, Palencia, fejas, A. Redondo.

K 9210, 1856, Miranda, azúcar, J. Cortezón.

H 3610, 5310, B. Amézola, cemento, Villamiel.

Gt 2567, 3624, Villaquirán, lentejas, P. Carcedo.

Gt 1873, 1130, Monzón, ladrillos, U. Industrial.

M. 3779, 1189, ídem ídem ídem.

X. 15415, 3227, Dionisio, carbón C. Gallardo.

Burgos 7 de junio 1938.—IIAº Triunfal.—El jefe Estación, V. Hernández.

Vida local

Notas de Sociedad

NECROLOGICAS

Con numeroso acompañamiento se ha celebrado esta tarde, a las seis, el entierro de doña María Ruiz Escalada, que falleció ayer a la avanzada edad de 77 años, confortada con los Santos Sacramentos.

A sus hermanos don Sebastián, cura ecónomo de la parroquia de San Nicolás de esta ciudad y doña Manuela, hermana política, sobrinos y demás familia, testimoniemos nuestro sentimiento y a nuestros lectores pedimos una oración por el alma de la finada.

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Saturnino Urbabano Iglesias, reiteramos a su apenada esposa doña Elisa Manso, hermanas y demás familia nuestro sentido pésame.

Noticias varias

La viuda e hijos del finado don Fructuoso Triana, dan las gracias a cuantos durante su enfermedad se interesaron por su salud y asistieron al funeral y entierro.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA
Día 9, jueves, infraoctavo de Pentecostés. Rito semidoble, color encarnado. Misa propia de este jueves: oración segunda de los Santos Mártires Primo y Feliciano; tercera para pedir la lluvia. Secuencia. Gloria y Credo. Prefacio eucarístico, etc. como el domingo anterior.

Los mercados

VILLADIEGO
6 de junio de 1938

Cereales
Trigo la fanega a 85 reales. Centeno a 70. Yeros, a 94. Tllos, a 84. Algarrobes, a 98. Guisantes, a 106. Garbanzos, celemin, a 86. Lentejas, celemin, a 19. Alubias, a 24 y 28. Patatas, a 14 reales arroba.

Ganadería
Bueyes, a 20 pesetas arroba. Corderos mancecos, a 1'55 kilo. Ovejas mancegas, de 80 a 116 pts. Lechazos, a 3'75 y 5 pts. kilo. Cabritos, a 5'28 y 4. Cerdos a destete, de 60 a 180 pesetas uno.

Carbones
Pérez Miñón
OVOIDES PEREZMI
Teléfono 2019
Aviso: Casa Fuentes (perfumería)
Huila, galleta, ovoides, antracita, granza, cok metalúrgico, granza de herreros
PRECIO DE TASA
Agente de la Sociedad Metalúrgica Duro Felguera

Licores, Aguardientes
Vinos Generosos
AGUARON
Se ha trasladado a
Almirante Bonifaz, número 18
Frente al Banco Español de Crédito
BURGOS

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas
Bolsas. Se venden para tiendas de Ultramarinos en varios tamaños.
Imprenta Hijo de Valentín Aráiz.

Certificaciones penales y de «Ultima Voluntad», las obtiene en 24 horas. Agencia R. O. S. A. N. Generalísimo Franco, 31.

Terranos edificables se venden. Informaran Hijos de Moliner.

Se vende casa con huerta árboles frutales y gallineros. Razón esta Administración

Alfalfa: Semilla adonada a este país, se vende. Hijos de Moliner.

Cuñetas y Cámaras «Floretones», marca de primera categoría. Depósito exclusivo: Vinda de Ignacio Palacios, Burgos. Existencia en cantidad de casi todas las medidas.

Ofertas y colocaciones
Oficial de Carristería que sepa trabajar al hierro, necesita Salinas.
Calle Madrid, 7.

Se ofrece profesor para preparación ingreso y bachillerato.
Nuño Rasura 13.

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Cajones, fundas paja, botellas: compro cualquiera cantidad.
Felipe Mingo, Fábrica de Licores Almirante Bonifaz, 27.

Leña de roble o encina: (partida en trozos) Comprará hasta dos mil arroyas.
Ofertas: Fabrica de Guantes. Calle Pisones, núm. 8.

Pérdidas y extravíos
Pérdida de una cartera conteniendo dinero y documentos interesantes. Se gratificará al que la entregue en la Guardia Municipal.

Pérdida del décimo de lotería núm. 2.904, sorteo del día 11 actual. Se ruega entréguese en Sombrecera Sálz.

Se ruega a la persona que se haya hallado una libreta de cupones de máquinas Singer, su entrega, por no serle útil y ser de un empleado. Se gratificará en Santa Agueda, n.º 5, bajo, Singer.

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración

Arriendos y hospedajes
Se traspasa en Bilbao acreditada farmacia y droguería en inmejorables condiciones. Razón esta Administración